

Fecha 14.10.2022	Sección Negocios	Página PP-20
---------------------	---------------------	-----------------

Lanza Buenrostro limpia en equipo negociador del tratado trilateral

EDUARDO DE LA ROSA, CDMX

— La nueva secretaria de Economía pidió la renuncia a la subsecretaria de Comercio Exterior, Luz María de la Mora.

Renovación Se van dos subsecretarios por cambio en Economía

Limpia. Con la llegada de Buenrostro, se le pidió la renuncia a Luz María de la Mora y a Héctor Guerrero, además de varios directores de área, confirman fuentes a MILENIO

EDUARDO DE LA ROSA Y REDACCIÓN/CUADRO DE MÉXICO

En medio de la discusión entre México y Estados Unidos por la política energética del presidente Andrés Manuel López Obrador, en el contexto del T-MEC, la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, comenzó un proceso de cambios en la dependencia, donde le pidió la renuncia a la subsecretaria de Comercio Exterior, Luz María de la Mora, confirmaron fuentes.

A esto se suman las "renuncias" de Héctor Guerrero, subsecretario de Industria y Comercio; Eduardo Montemayor, director general de Normas, y Marcos Ávalos, jefe de la Unidad de Prácticas Comerciales Internacionales (UPCI), además de otros directores de área, señalaron las fuentes.

Esto sucede cuando sigue el diálogo en el acuerdo comercial, previo a un posible panel de controversia, pero a dos semanas de dar una resolución preliminar sobre la interpretación de la regla de contenido regional automotriz dentro del mismo tratado.

También se comenta que Orlando Pérez, director general jurídico de Negociaciones, se que-

dará como asesor de la Secretaría de Economía y encabezará estos debates con Estados Unidos.

Hace una semana Tatiana Clouthier presentó su renuncia al cargo de secretaria de Economía y fue sustituida por Raquel Buenrostro, que laboraba como jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT).

Luz María de la Mora también tenía pendientes tratados de libre comercio con Ecuador, Corea del Sur y Reino Unido.

Sobre estos movimientos, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) indicó que respetan las acciones del gobierno y confían en que quien llegue al cargo tendrá capacidad en negociaciones comerciales.

"Como presidente de la Concamin estoy seguro que quien llegue a la subsecretaría de Comercio Exterior será una persona con capacidad probada en las negociaciones comerciales y que llevará a buenos términos las consultas del T-MEC", afirmó el líder del organismo empresarial, José Abugaber.

Señaló que en la industria con-

federada están listos para trabajar con los nuevos funcionarios que lleguen a la dependencia federal, ya que su propósito es contribuir al fortalecimiento de la economía y al bienestar de todos los mexicanos.

Preocupación

El ex Jefe de la Negociación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), Kenneth Smith Ramos, afirmó que la salida de Luz María de la Mora es preocupante y una mala señal para el exterior.

"Me parece que es preocupante, ya que ella estaba a cargo de la implementación del T-MEC y sobre todo de las negociaciones con Estados Unidos en materia de energía", dijo a MILENIO.

Recordó que hace algunos días Estados Unidos señaló su disposición para extender el diálogo en torno al diferendo energético que tiene con México bajo las mencionadas consultas que, sin una adecuada conversación, pueden derivar en paneles.

"Al retirar al principal interlocutor en medio del proceso de



Fecha 14.10.2022	Sección Negocios	Página PP-20
----------------------------	----------------------------	------------------------

consultas, el gobierno de México envía una mala señal a la administración del presidente de Estados Unidos, Joe Biden”, advirtió Kenneth Smith.

También lamentó la noticia el presidente de la American Society, Larry Rubin, quien aseguró que se da en un mal momento ante las controversias que existen bajo el T-MEC.

El dirigente empresarial estadounidense señaló que entristece la salida de Luz María de la Mora,

ya que siempre fue un gran apoyo para las empresas americanas en México y la inversión extranjera en su conjunto.

“Ella tiene amplio conocimiento del entorno, implicaciones, empresas e inversionistas extranjeros, funcionarios clave en Estados Unidos y Canadá, con los que la administración del presidente López Obrador tendrá que enfrentar los paneles de controversia”, aseveró.

Larry Rubin comentó que los siguientes funcionarios que lleguen a tomar el cargo en la dependencia federal deben contar con un enorme conocimiento del T-MEC y una gran disposición de colación con el sector privado.

“El funcionario que llegue deberá tener gran disposición de trabajar con nosotros y los gobiernos de Estados Unidos y Canadá, así como un gran conocimiento del T-MEC”, resaltó el representante de la IP.



De la Mora encabezaba las discusiones en el contexto del T-MEC. EFE